



UNILLANOS

en el pos-acuerdo y en la construcción de paz

Informativo

Dirección General de Proyección Social • No.18 • octubre 2018 • Universidad de los Llanos

Noticias y reseñas de las intervenciones institucionales en las que se conjugan la investigación, la docencia y la proyección social, así como otros asuntos externos que le aportan al *pos conflicto* y a la *construcción de paz* en los territorios de la Orinoquia.

Ética Ambiental y Bienestar Animal: Estrategia de Desarrollo Rural en Paz

Es el título del proyecto patrocinado por el Ministerio de Educación Nacional que la Unillanos desarrolla en los metenses municipios de El Dorado y Granada, a través de los siguientes componentes:

Educación para la Paz: para comunidades escolares, víctimas, mujeres, campesinos y afrodescendientes.

Diplomado en buenas Prácticas Ganaderas: dirigido a comunidades víctimas, mujeres, campesinos y afrodescendientes.



Sistemas de Producción Agropecuario: con buenas prácticas sanitarias y de manejo sistemas sostenibles, para fortalecer el desarrollo productivo de las comunidades víctimas, mujeres, campesinos y afrodescendientes.

Diplomado en Ética Ambiental y Bienestar Animal: Promueve cultura de paz, dirigido a población infantil, juvenil y adulta de zonas rurales.

El proyecto lo coordina la profesora Gina García M, con apoyo de colegas suyos de Medicina Veterinaria y Zootecnia y de Ingeniería Agroindustrial.

Segundo Informe Kroc y libro sobre el departamento del Meta

De manera oficial fue presentado el segundo Informe sobre el cumplimiento al Acuerdo final de Paz firmado en noviembre de 2016.

Invitación a socialización del 2º informe de avances de la implementación del acuerdo de paz.

La universidad del los Llanos, el Laboratorio de Memoria y Paz y el instituto Kroc invitam a la socialización del **segundo informe de avance del estado efectivo de la implementación del acuerdo de paz en Colombia** elaborado por el instituto Kroc y la socialización del libro **Meta hoy, territorios y postconflicto** realizado por los investigadores Luis Yesid Sandoval & Santiago Franco. El evento se realizará el día 19 de Octubre de 2018 en la sede del laboratorio de Memoria y Paz (Centro de Villavicencio, antigua Cámara de Comercio).

Fecha: 19 de octubre de 2018
Hora: 2:00 – 5:30 pm
Lugar: Laboratorio de Memoria y Paz, Centro, Villavicencio, Meta

Según los representantes del Instituto Kroc, el 66% de las 379 disposiciones analizadas tiene progreso. Dijeron también, que en los veinte meses de implementación de los acuerdos, nunca ha estado estancado su cumplimiento.

La cobertura del seguimiento presentado corresponde a Guaviare y Meta.

En la segunda parte de la jornada los investigadores Luis Yesid Sandoval B. y Santiago Franco presentaron su obra **Meta hoy, territorios y posconflicto**. Es una interesante investigación lograda desde sus visiones de Economista y Arquitecto respectivamente.

El evento se programó gracias a la alianza entre el Laboratorio de Memoria y Paz del Meta, el Instituto Kroc y la Unillanos.

“Compromiso con la paz y el desarrollo regional”



UNILLANOS

en el pos-acuerdo y en la construcción de paz

Informativo

Periodistas de Los Informantes estuvieron en la Pista, municipio de Uribe

Dentro del departamento del Meta después de los Acuerdos de Paz en los municipios de Mesetas, La Macarena y Vistahermosa fueron creadas tres Zonas Veredales Transitorias de Normalización -ZVTN-, que luego se convirtieron los Espacios Territoriales de Capacitación y Reincorporación -ETCR-; igual ocurrió en Arauca y Guaviare.

Por dinámica propia del nuevo e histórico proceso, algunos excombatientes de las Farc que estaban en ZVTN de Guaviare decidieron irse a ubicar en territorio del municipio de Uribe conocido como La Pista. Allí iniciaron nueva vida comunitaria con actividades agrícolas.



Sobre la particular experiencia producto de los Acuerdos de Paz, el programa de televisión Los Informantes viajó hasta ese ETCR en donde grabó la nota **Pidiendo Pista**, que puede mirar en internet ingresando así: *Se desmovilizaron, se cansaron, de esperar ayuda y se reinsertaron por su cuenta.*

Narrativas de Perdón y Reconciliación

En la UNAD Acacías, se desarrolló el conversatorio *Narrativas de Paz y Reconciliación en nuestros territorios*, con la participación de víctimas del conflicto armado de los dos bandos y presencia de tres excombatientes de las FARC EP.



Entre las tristes narrativas de las víctimas, quizá la más dolorosa fue la de Liliana, concejal acacireña/ Ingeniera de Sistemas de la Unillanos, por la minuciosa descripción de los fatídicos episodios familiares: madre en la finca de su municipio y una hermana en Villavicencio, a donde se desplazaron por la primera causa.

Su conmovedora historia la cerró con las siguientes emotivas y sabias palabras: *"Pido paciencia para el perdón, es proceso de tiempo"*.



La Unillanos apoyó la organización de este evento de construcción de Paz. (Foto: Arley Camelo UNAD)

“Compromiso con la paz y el desarrollo regional”